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! ! ! !新华社北京 !"月 #$日电（记
者 罗沙）记者 !"日从最高人民法
院获悉，最高人民法院 !#日召开的
党组会议提出，要加快组建北京、上
海、广州知识产权法院，尽快设立最

高人民法院巡回法庭。
最高人民法院提出，要积极稳

妥推进司法改革，落实司法责任制，
加强职业分类管理和职业保障，推
动省以下法院人财物统一管理，建

立领导干部干预司法活动、插手具
体案件处理的记录、通报和责任追
究制度，加快建设公正高效权威的
社会主义司法制度。要加快组建北
京、上海、广州知识产权法院，探索

设立跨行政区划的人民法院，尽快
设立最高人民法院巡回法庭。
最高法同时表示，要深入整治

人民群众反映强烈的“门难进、脸难
看、事难办”“立案难、诉讼难、执行

难”“关系案、人情案、金钱案”这“六
难三案”问题。加大对违纪违法行为
的查处力度，以零容忍的态度坚决
惩处司法腐败，坚决清除法院队伍
中的害群之马。

最高法!将尽快设立巡回法庭
同时加快组建京沪穗知识产权法院 探索设立跨行政区划法院

! ! ! !近日，湖南岳阳市华容县召开公捕
公判大会，会上数名犯罪嫌疑人分别被
公开拘留或公开逮捕，数以千计的群众
观看了这一活动。

消息在网上传播后一石激起千重
浪，迅速引发热议。有网民认为，此举有
利于震慑犯罪行为，引导群众遵纪守法；
但更多网民则表示，公捕公判侵犯了犯
罪嫌疑人的权利，是典型的“人治”思维。
据了解，近日湖南岳阳市华容县召

开公捕公判大会，公开拘捕公开宣判犯
罪嫌疑人，并让他们挂着牌子站在“囚
车”上游街示众。记者调查了解到，类似
的活动在华容并非首次。湖南部分县城

也曾多次召开公捕公判大会，对犯罪嫌
疑人进行公开宣判，并组织当地干部、群
众、师生观看。也确实对当地犯罪行为起
到震慑作用，类似偷盗、抢劫等违法行为
有所下降。
有网民质疑称，在当地公检法干部

应该知道这种“公捕公判”的做法有违法
治精神，可是为什么还要年年继续？“公
捕公判”、“游街示众”是否基于“领导意
志”？
记者查阅资料发现，我国 $%&&年最

高法、最高检和公安部曾联合下发了《关
于坚决制止将已决犯、未决犯游街示众
的通知》，明确指出：将已决犯、未决犯游

街示众，这种做法是违法的，在国内外造
成很坏的影响，必须坚决制止。
相关法律人士认为，华容县此次举

行的“公捕公判”大会，明显违反了最高
法、最高检、公安部相关规定，也是对联
合国《囚犯待遇最低限度标准规则》的通
行规则的无视。

法律人士认为，“实现科学立法、严
格执法、公正司法、全民守法”是党的十
八届四中全会公报提出的目标。依法治
国首先是领导干部要讲法，树立法治思
维。就这起事件而言，华容有关部门所谓
的“初衷”看似有理，却是与法治精神背
道而驰。 欣华

湖南华容公捕公判 "囚车#穿城引争议

! ! ! !据新华社香港 !" 月 #$ 日电

“占领中环”非法集会发生前后，香
港商界多位知名人士和商会发表
言论，斥责“占中”严重破坏社会秩
序，将对香港的营商环境造成长远
的负面影响。

新世界发展主席、全国政协常
委郑家纯日前接受传媒采访表示，
“占中”主事者以牺牲港人利益去

争取民主，其本身一点也不民主。
部分示威学生的满腔热诚被人利
用。他呼吁学生们看清事实，立即
撤离占领区域。

香港长江实业集团主席李嘉
诚日前针对“占中”发表声明，恳请
大家不要让今天的热情变成明天
的遗憾。他表示，回归后，“一国两
制”一直保障香港人的生活方式。

所有人都应谨守法治，如果法治决
堤，将会是香港最大的悲哀。

嘉华集团主席吕志和说，“占
中”会影响香港经济，理应坚决反
对，否则将对香港经济繁荣造成影
响，他呼吁人人都应反对“占中”。
除上述人士外，还有大批商界

团体及人士通过发表声明、刊发广
告等各种渠道，表达反“占中”立场。

香港商界斥!占中"影响经济

莫让今日热情成明日遗憾
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! ! ! !本报讯 北京消息：环保部昨
天表示，京津冀的空气质量将在今
天略有好转，预计 '(日至 )*日，
京津冀中南部仍可能出现重度污
染，局部地区可能出现严重污染。
进入 $*月，已发生三次重污

染过程，中国环境监测总站研究员
宫正宇介绍，最大影响面积达到
"+万平方公里，京津冀及周边和
东北部分城市是“重灾区”。中国环
境监测总站首席预报员丁俊男分
析预计，!(日至 ,*日间，水汽较
大、风速较弱的气候条件易加重加

快大气污染的形成和积累，京津冀
中南部仍可能出现重度污染，局部
地区可能出现严重污染。$*月 ,$

日，京津冀空气质量将出现转折，
由差变好。
宫正宇分析称，相比 -*$,年

$月、!*$,年 $*月和 !*$.年 -月
的三次重污染，今年 /*月的重污
染过程仍然呈现污染程度重、持续
时间长、累积速度快的特点，但影
响范围、持续时间和污染强度均明
显减轻。

（邹春霞）

环保部!!"月空气重污染
影响面积达$%万平方公里

! ! ! !河北省故城县郑口镇通往山
东省武城县鲁权屯镇的一座大桥
建成 ,年后迟迟未通车。近日，多
家媒体对此报道称“亿元大桥变身
玉米晾晒场”（见图 图 !"#）。记
者经调查核实，所谓“亿元大桥”桥
体实际耗资 ..**万元，而 ,年不
通车缘于山东方面承担的配套引
线工程迟迟未开工。

武城县与故城县以京杭大运
河为界分隔东西。郑口镇为故城县
城所在地，从郑口镇到武城县鲁权

屯镇跨运河处，原有一座建于上世
纪 "*年代的老桥。因老桥年久，河
北、山东双方决定在老桥沿运河向
南约 .公里处建设一座高标准新
桥———郑口运河大桥。!**%年，大
桥开工。
据了解，全长 %**多米的郑口

运河大桥桥梁由河北省交通厅投
资 ..**万元，与桥梁配套的故城
界内 +0+公里引线工程投资 "!1*

万元，资金由省厅补贴和地方自筹
解决。这条引线与邢德线、郑昔线
等多条河北省道相连，在 -**%年
$$月底建成通车。郑口运河大桥
桥梁于 -*$$年开工建设，当年底
主体工程完工。

故城县交通运输局负责人介
绍说，大桥东西两侧引线公路等级
不同，导致山东方面的建设计划与
河北不同步，造成大桥建成 )年后
不能通车。郑口大桥东引线项目已
被列入武城县 -*$"年公路建设计
划，设计路面宽 $-米。 欣华

建成3年未通车
大桥变身晒谷场

! ! ! !据新华社北京!"月#$日电 中
国三峡工程是迄今世界上最大的水
电工程。新中国成立后，毛泽东多次
提出修建三峡工程的设想。$%%#年

$-月，三峡工程正式开工。主体工程
三峡大坝全长-)*%米，是世界上规
模最大的混凝土重力坝。$%%(年$$

月，三峡工程顺利实现大江截流。

-**+年"月-*日，三峡大坝全线达到
海拔$&"米设计高程，标志着三峡大
坝建成。三峡工程对防洪、发电和促
进航运事业发展有重要作用。

三峡大坝全线建成新中国成就档案


